



E N C O R T O

NACIONALES

Reglamentación

La Secretaría de Salud (SSA) a través de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Organización Panamericana para la Salud (OPS) celebraron el inicio de la XI Conferencia Panamericana para la Armonización de la Reglamentación Farmacéutica. Asistieron representantes de Centroamérica y el Caribe con el firme compromiso de alcanzar la convergencia y armonización regulatorias en beneficio de la salud de las poblaciones de los 34 países miembros de la Red Panamericana para la Armonización de la Reglamentación Farmacéutica.

**Cinco décadas**

El juzgado Segundo de Distrito de Procesos Penales Federales en Matamoros, Tamaulipas, sentenció a 50 años de prisión a once integrantes de Los Zetas por la masacre de San Fernando, donde fueron ultimadas al menos 122 personas hace 14 años. La Fiscalía General de la República señaló que a través de la Fiscalía Especializada en materia de Delincuencia Organizada (FEMDO), en coordinación con la Fiscalía de Tamaulipas, se logró la sentencia por el delito de homicidio calificado contra los criminales que obligaron a bajar a las 122 personas de autobuses y después fueron encontradas en fosas clandestinas.

Multiservicios

La Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) anunció que inaugurará en breve el Centro Multiservicios de Tapachula, que lleva 60% de su construcción adelantada, para atender el flujo migratorio que casi se ha triplicado en lo que va del año. Andrés Ramírez, coordinador de la dependencia, aseveró que se optimizará la coordinación de atención a los migrantes, en la que también colaboran la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) y organizaciones civiles.

LEGISLATIVAS

¿Incremento de pensiones?

Muy mala idea la propuesta de la senadora **Cora Cecilia Pinedo**, del PT, de reformar la Constitución para establecer que el tope máximo de las pensiones de los trabajadores que cotizan en el IMSS debe pagarse en salarios mínimos y no en Unidades de Medida y Actualización (UMAS).



Senado de la República

La legisladora cree que así se podrían incrementar las pensiones, aunque la iniciativa petista reconoce que la Suprema Corte ordenó que las pensiones del ISSSTE permanezcan en UMAS, ya que se trata solo de un indicador de ahorro. Hay que recordar que ambas pensiones dependen del ahorro de los trabajadores, no de una medición.

¿Trato preferencial?

De acuerdo con el proyecto de reforma al Poder Judicial que impulsa Morena, toda la SCJN y la mitad de la Judicatura Federal serán renovadas en 2025 y la otra mitad en 2027. Sin embargo, Morena también propone que los cinco magistrados de la Sala Superior del TEPJF se vayan hasta 2027, pese a que cuatro de ellos deberían concluir en 2025 y uno más en el presente año. Curioso es que estos cinco magistrados que ampliarán su periodo tienen hoy la última palabra respecto de la cláusula de sobrerrepresentación a favor de los morenistas. Hay quienes nacen con suerte.

Lo bueno es que es prioritario...

Armonizar la Ley de Movilidad local con la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial a nivel federal, a pesar del retraso legal de dos años en el proceso, es el principal pendiente en la materia que tiene el Congreso de la Ciudad de México, mismo que deberá ser atendido en



Congreso de la Ciudad de México

la próxima Legislatura que inicia en septiembre. Así lo aceptó el diputado de Morena, **Miguel Ángel Macedo Escartín**, presidente de la Comisión de Movilidad en la Legislatura que concluye, quien aun cuando calificó la movilidad como un tema prioritario para el gobierno capitalino no pudo explicar por qué nomás no se avanzó en el tema.